
¡Atención ajedrecistas!:

Este viernes se realiza primer Torneo de
Ajedrez ‘El Real’ en la Escuela Industrial
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Cambian día de atención por este fin de semana

Este sábado será
el día de feria en la
Diego de Almagro
Por ser día un laboral más, se ampliará el horario de
funcionamiento desde las 07,00 a las 19,00 horas

LOS ANDES
Carabineros de la
provincia renueva su
parque automotriz
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Organizada por el Sence:
Inician preparativos
para primera ‘Feria
Regional Laboral’ del
Valle de Aconcagua
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De toda la provincia:
Sesenta mujeres dan
vida a Feria Desafío
Mujer Emprendedora
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Hnos. Carrera con Bdo. Cruz:
En Barrio Miraflores
esperan se concrete
un gran proyecto
para el sitio eriazo

  Pág. 7

Envían carta al Gobierno:
Dirigentes piden se
nombre Delegado
Presidencial
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Al caer 1 a 0 ante Cobreloa:
El Uní se despidió del
título y complica sus
opciones de liguilla
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Depto. Deportes Municipal:
Invitan a participar
en más de 30 talleres
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‘EL REAL’.- Este día viernes 29 de septiembre se va a realizar el Primer
Torneo de Ajedrez denominado ‘El Real’, a contar de las 14 horas, en
dependencias de la Escuela Industrial ‘Guillermo Richard Cuevas’ de San
Felipe. La información la entregó Martín Rojas Céspedes, integrante del
Club de Ajedrez, indicando que la inscripción tiene un valor de mil pesos
y será en tres categorías de edad: de 6 a 9, 10 a 14 y de 15 a 18, con
premios a los cuatro primeros lugares en cada categoría, quienes se lle-
varán galvanos y menciones honrosas. Entre los objetivos del torneo,
está el poder consagrarse como un Club de Ajedrez en regla, federado,
lo que les permitirá viajar a competir a otros lugares al tener acceso a
fondos públicos para financiar este tipo de actividades precisamente.
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Casos que dan risa

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

R.I.E. después del 18

No puedo asegurar que haya suce-
dido exactamente así, pero las graba-
ciones que existen lo dan por cierto.

Sobre las aguas del mar agitado
frente a la famosa costa de la muerte, a
la altura de Galicia, navega un barco
de guerra norteamericano en días en
que EE.UU. lleva adelante su guerra en
Irak. El capitán del barco, que navega
entre neblinas, detecta un obstáculo
frente a él y envía el siguiente mensa-
je: «Le ruego que desvíe su embarca-
ción 15 grados al Sur para evitar una
colisión». No recibe respuesta, por lo
que pasado un breve tiempo repite la
advertencia. Tampoco recibe respues-
ta. La preocupación del capitán aumen-
ta, ya que el fuerte oleaje -tumba de
muchos barcos desde los romanos-, la
neblina en esas aguas desconocidas
para él, responsable único de la embar-
cación que dirige y de sus hombres, le
hacen cambiar el tono del mensaje ra-
dial y grita: «O usted se desvía 15 gra-
dos al Sur o deberé hacer uso de la fuer-
za». Tampoco obtiene respuesta de esa
mancha lejana que se aproxima.

El marino de alto grado se exaspe-
ra, se siente desobedecido, siendo que
él es un Jefe de la US Marine, y grita:
«Quítese de mi camino, gire 15 grados.
Yo no cambiaré el rumbo de mi portaa-
viones -el segundo en tamaño de mi flo-
ta- ni de los cinco destructores que me
acompañan, tampoco de los dos sub-
marinos de mi escolta. Cuento con el
apoyo de mi nación y me dirijo rumbo a
Irak. Si usted no gira inmediatamente,
lo echaré a pique».

Mientras tanto, los dos gallegos ríen
en sus puestos y responden:

«Hablan marinos de la escuadra
española. Acá estamos dos marinos,
dos perros, acompañados por dos ga-
tos y un canario que a esta hora duer-
me. Actuamos bajo la protección de
la radio naval y con su autorización.
No cambiaremos de posición. Haga
usted como quiera, si prefiere destro-

RESPIRACIÓN. Para desintoxi-
carnos, estar conscientes de que es-
tamos vivos. Consiste en desviar la
atención hacia diferentes puntos para
fijarnos en las veces que inhalamos y
exhalamos. Una forma puede ser, fijar
los ojos en la nariz, así, automática-
mente se bloquea cualquier otro tipo
de pensamiento. Esto es muy útil cuan-
do intentamos que los pensamientos
negativos no dominen nuestra vida.
Además de calmar la mente, favorece
los pensamientos positivos para inver-
tir la corriente de nuestra mente. Otra
de las formas para facilitar la relaja-
ción de todo nuestro organismo, es fi-
jar la atención cuando respiramos, de
tal manera que, si usas 3 segundos
para inhalar, debes emplear 6 segun-
dos para exhalar. Es decir, exhalamos
el doble de tiempo que inhalamos. Así
logramos que el cuerpo minimice el rit-
mo vital ayudando con ello al bienes-
tar emocional. Gracias a la buena cir-
culación del oxígeno en nuestro cuer-
po se favorecen diversos procesos fi-
siológicos. Por ejemplo, el aparato di-
gestivo es uno de los grandes benefi-
ciados. Si se practica la respiración
consciente se puede experimentar
una mejora en los problemas digesti-
vos. Una de las mejores cosas de la
respiración es que ayuda a eliminar
tensiones acumuladas en el cuerpo. El
ritmo lento y acompasado impuesto en
los ejercicios de respiración permite
bajar la velocidad del corazón. Esto
influye directamente en una flojera
muscular.

INCOMODIDAD. La finitud del ser
humano, nos indica que algo nos fal-
ta. El malestar emocional es una sen-
sación subjetiva relativa a un bienes-
tar mermado. Se plantea como desa-
zón, incomodidad o ‘sentirse mal’, y
aparece como un conjunto de sínto-
mas mal definidos y sin causa orgá-
nica demostrable. Es una respuesta
a distintas situaciones de la vida y del

contexto social, como la familia, el tra-
bajo, la comunidad y las actividades
de la vida diaria. Algunos de los sín-
tomas y sensaciones asociadas con
el malestar emocional son: tristeza,
sentimiento de vacío, dolores muscu-
lares, de cabeza, o de ambos; insom-
nio, fatiga, preocupación, nervios e
irritabilidad. Cabe resaltar que la pre-
sencia de malestar emocional no es
sinónimo de enfermedad mental ni
tampoco es una causa directa. Sin
embargo, sí puede incrementar el ries-
go de que se presente en personas
con vulnerabilidades biológicas y
psicosociales. Aunado a lo anterior, el
malestar emocional genera costos im-
portantes en la salud-bienestar de la
población, por lo que trabajar en la de-
limitación de su campo adquiere es-
pecial relevancia para detectar e in-
tervenir de forma adecuada y oportu-
na. Así, se estima que entre el 30 y
60% de todas las visitas en busca de
atención primaria se asocian a sínto-
mas que no cubren necesariamente
los criterios diagnósticos de una en-
fermedad, ya sea mental o física, ni
pueden confirmarse por medio de
pruebas de laboratorio o de gabinete.
Este tipo de sensaciones de malestar
son mencionadas con mayor frecuen-
cia entre la población femenina. Por
ello, se propone el concepto de ‘sín-
drome de malestar de las mujeres’
como un constructo que incluye el
condicionante de género en el abor-
daje subjetivo y biopsicosocial del
malestar emocional.

EGO. El ego es un obstáculo para el
despertar espiritual, ya que nos impide
llegar a la esencia de las cosas, por eso
muchas filosofías recomiendan eliminar
el ego. Para eliminar el ego no tenemos
que enfrentarnos a él, sino que debemos
transformar nuestra voluntad de dominar
a los demás y reconciliarnos en profun-
didad con nosotros mismos para evitar
actuar de forma egoísta.

zar sus barcos, siga adelante; ya que
nosotros estamos sobre rocas y en tie-
rra firme, somos los del faro Finisterre»,
cerrando la comunicación con fuertes
carcajadas.

Se produjo un silencio y posteriormen-
te un «gracias, hasta luego».

La súper poderosa armada estadouni-
dense y su tecnología no habían sido ca-
paces de decodificar correctamente las
imágenes de sus pantallas, por lo que la
humillación no debió ser leve, obligándo-
les a cambiar su rumbo.

Los modestos marinos españoles
salvaron en ese momento esa importan-
te flota estadounidense que, de otra for-
ma, se hubiera hecho trizas contra las in-
conmovibles rocas avezadas en echar
buques a pique.

Las carcajadas aún resuenan.
El mar tiene un regazo enorme y al

parecer siempre dispuesto a acoger a los
débiles y a los torpes.

La torpeza mandó al fondo marino
a un barco hecho más bien para labo-
res fluviales en el río de La Plata. Su
calado no era el que convenía en mar
abierto. Sin embargo, la negligencia y
torpeza de los distraídos jefes le orde-
naron que se dirigiera con sus cuaren-
ta hombres a los canales del Sur extre-
mo, aguas reconocidas como peligro-
sas. Como para quedar con la concien-
cia más tranquila, ordenaron el despe-
gue de un avión de apoyo que manten-
dría al navío comunicado. Por más vuel-
tas que dio ese avión, nunca pudo dar
con el navío. El barco fluvial se volcó
con la primera tormenta. Barcos chile-
nos colaboraron en la búsqueda y fue-
ron éstos los que dieron con manchas
de aceite y restos flotantes que pudie-
ron dar a entender que el capitán del
accidentado, en un esfuerzo por salvar,
dirigió su proa hacia una bahía protegi-
da, a la que no alcanzó a llegar.

La vida del hombre entre las aguas
marinas nos provee no sólo de tragedias
y actos heroicos, también de risa.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor

25/9/202325/9/202325/9/202325/9/202325/9/2023 37.716,4337.716,4337.716,4337.716,4337.716,43
26/9/2023 37.720,15
27/9/2023 37.723,87

25/9/202325/9/202325/9/202325/9/202325/9/2023 36.191,5036.191,5036.191,5036.191,5036.191,50
26/9/2023 36.192,70
27/9/2023 36.193,91
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Condorito

Feria de Diego de Almagro
cambiará día de atención sólo

por este fin de semana

La Feria de
Diego de
Almagro estará
funcionando
este sábado
30 de septiem-
bre debido a la
procesión de
la Virgen de
Andacollo el
domingo 1 de
octubre.

Hernán Herrera Caba-
llero, administrador
municipal.

• El sábado 30 de septiembre estará
funcionando por completo la feria.-

La Feria de
Diego de Almagro
cambiará su día de
atención sólo por
este fin de semana,
pasando del tradi-
cional domingo al
sábado 30 de sep-

tiembre; esto, dado
la solicitud del pá-
rroco de la Iglesia
Andacollo de modi-
ficar el día, conside-
rando que el domin-
go 1 de octubre se
llevará a cabo la pro-
cesión de la Virgen
de Andacollo.

El administrador
municipal Hernán
Herrera Caballe-
ro, fue el encargado
de confirmar esta in-
formación, señalan-
do que «primero

que todo agradecer
a los feriantes de la
Feria de Diego de
Almagro que han
accedido a una peti-
ción que efectuó la
Iglesia Andacollo, a
través de su párro-
co, con objeto de
adelantar la feria
para el día sábado».

Esto, «con el ob-
jeto que puedan de-
sarrollar la proce-
sión de la Virgen de
Andacollo el 1 de oc-
tubre, entendiendo

que viene mucha
gente de fuera de
San Felipe, que va a
efectuar bailes chi-
nos, procesiones y el
f u n c i o n a m i e n t o
normal de la feria
generaría un entor-
pecimiento de esta
actividad religio-
sa», agregó.

Asimismo, He-
rrera indicó que para
el sábado 30 del pre-
sente se extenderá el
horario de atención
de la feria para dar

mejor cobertura al
público en general
que acude al lugar.
«El sábado 30 de
septiembre se va a
desarrollar la feria
con un horario ex-
tendido, entendien-
do que hay mucha
gente que tiene que
abastecerse y es un
día laboral, por lo
cual van a estar
hasta las 19:00 ho-
ras», aseguró.

Por su parte Jan-
nette Carrasco,

presidenta del sindi-
cato de Chacareros
de la Feria de Diego
de Almagro, comen-
tó que «tuvimos una
reunión que nos
convocó el adminis-
trador municipal,
en donde estuvimos
todos los dirigentes
de la feria y el Padre
de la Iglesia Anda-
collo, para solicitar-
nos cambiar la feria
para el 30 de sep-
tiembre. Tuvimos
que acceder porque
el padre lo solicitó,
así que la feria será
el sábado 30 de sep-
tiembre desde las
7:00 de la mañana
hasta las 19:00 ho-
ras», cerró.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de nego-
cios y dos imposibles; al
noveno día publ ica este
a v i s o  y  t u s  d e s e o s  s e
cumpl i rán aunque no lo
creas.
                         S.S.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Sier-
vo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que
entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus ene-
migos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Ro-
gad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os rue-
go, de ese privilegio especial a vos concedido de soco-
rrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad
para que reciba los consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, par-
ticularmente (haga aquí la súplica que desee obtener,
con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposi-
ble, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con
vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén

                                                                     L.Q.L.

6º 20º

4º 19º

3º 21º

5º 20º

4º 24º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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CITACION A JUNTA GENERAL
EXTRAORDINARIA DE

ACCIONISTAS DE EMPRESA
DE TRANSPORTES PUMA S.A.

El Directorio de la EMPRESA DE TRANSPOR-
TES PUMA S.A. tiene el agrado de convocar a
JUNTA GENERAL EXPTRAORDINARIA DE AC-
CIONISTAS DE LA EMPRESA, para el dia JUE-
VES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2023.- a las 18,00
horas, en primera citación y a las 18,30 horas,
en segunda citación, momento en el cual se ini-
ciara la junta con el cuórum presente, en las ofi-
cinas centrales de la empresa, ubicadas en ca-
lle San Martin Nº60 de San Felipe, la tabla a tra-
tar será la siguiente:

TABLA:
1.- Lectura del acta anterior
2.- Saneamiento de eventuales vicios, respecto
de las solemnidades societales.
3.- Lectura de carta del Directorio a la Junta de
Accionistas
4.- El examen de la situación de la sociedad, del
balance y demás estados financieros de los ejer-
cicios comerciales 2021 y 2022 ambos referidos
al 31 de Diciembre respectivamente, ( documen-
tación a disposición de los accionistas a partir
del 26 de Septiembre de 2023, en las oficinas
de la empresa).
5.- Eleccion de Directorio
6.- Cualquier otra materia de interés, que los ac-
cionistas acuerden tratar y acordar, en esta jun-
ta general extraordinaria conforme a la ley.
Tendran derecho a participar en esta Junta ge-
neral extraordinaria, los socios que figuren en el
registro de accionistas, cinco días antes a la rea-
lización de esta.
La calificación de poderes si procediere, se efec-
tuara el mismo dia fijado
para la celebración de la junta, previo a comen-
zarla.
Queda estrictamente prohibido el ingreso a la
junta, a terceros, que no tengan la calidad de
accionistas, o que no estén debidamente autori-
zados o validados sus poderes.
Se solicita asistencia y puntualidad, las excusas
de NO asistencia, deberán ser fundadas y serán
recibidas 24 horas antes de la Junta, de lo con-
trario por acuerdo de la Junta de Accionistas
sobre el tema, se aplicara una multa de $
10.000.- a favor de la empresa.

                                    EL DIRECTORIO

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 08 DE SEP-
TIEMBRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-209-2023, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
“CASTRO” SE CITA A AUDIENCIA DE PARIEN-
TES PARA EL DIA JUEVES 28 DE SEPTIEM-
BRE DE 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE DON JOSE EDUARDO
OLGUIN CASTRO Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ESTE A DOÑA MARIA JOSE
CASTRO ASTUDILLO. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                        25/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

AVISO: Por caduci-
dad quedan nulos
cheques Nº 7587233
y 7620649, cuenta
corriente Nº 9023691
del Banco Estado de
Chile, sucursal San
Felipe.                  22/3

EXTRACTO

1° Juzgado Civil de San Felipe, en causa Rol V-
181-2023, sobre Posesión Efectiva Testamenta-
ria caratulada MUÑOZ/CEA, con fecha 11 de
septiembre de 2023, se concedió posesión efec-
tiva de la herencia testamentaria, quedada al
fallecimiento de doña LUISA IRIS CEA MUÑOZ,
a su sobrino BENJAMIN ALEJANDRO CEA
MUÑOZ, heredero universal; y a doña PAOLA
DE ANDACOLLO MUÑOZ CEA, como legataria
de la totalidad de sus bienes muebles de su ho-
gar, según consta de testamento de fecha 05/
05/2021, otorgado ante el Notario Público, don
Jaime Polloni Contardo de la Comuna de San
Felipe, inscrito en el Registro Nacional de Tes-
tamentos bajo el N°2443-2021, sin perjuicio de
otros herederos con igual o mejor derecho.-
                                                                     25/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Consejo Regional de Valparaíso expresó su molestia ante la ausencia
de la Subsecretaría de Trabajo para abordar el programa Pro Empleo

Eduardo León, Consejero Regional.

• Desde el ente regional abogan des-
de hace tiempo que sea el Gobierno
propiamente tal quien se haga cargo
de esta iniciativa.-

El pasado jueves
se debía llevar a cabo
una reunión entre el
Consejo Regional de
Valparaíso y la Sub-
secretaría del Traba-
jo de la región para
abordar la continui-
dad del programa
Pro Empleo. Sin em-
bargo, la ausencia de
los representantes
de este último gene-
ró la molestia en el
Gobierno Regional

(GORE).
El consejero re-

gional Eduardo
León, explicó que
«el año pasado hubo
una reunión donde
estuvo el Goberna-
dor (Rodrigo Mun-
daca), algunos Co-
res con el Subsecre-
tario, y hubo un
compromiso del Go-
bierno de asumir en
la ley de presupues-
to estos programas.

Nosotros como
GORE estamos lla-
nos a participar en
la medida de nues-
tro presupuesto que
es el 5% de la inver-
sión del Estado en la
región».

En este contexto,
León detalló que, en
este caso, «el proble-
ma es que en la re-
unión de coordina-
ción no ha llegado la
subsecretaría y es
importante, hay
una disposición del
Ministerio de Ha-
cienda que salió en
agosto que dificulta
más la transferen-
cia de dineros a la
Delegación Presi-
dencial Regional,
que es quien ejecuta
los programas.

«Se demora mu-
chísimo en la trans-
ferencia y también
las ONG y las Funda-
ciones contratadas

por la Delegación
Regional les cuesta
asumir esto, lo cual
hace muy engorroso
e indigno para las
personas que están
en estos progra-
mas», agregó.

Es por esto que
desde el GORE qui-
sieron sostener esta
reunión, sin embar-
go, todo quedó en la
intención debido a la
ausencia de los re-
presentantes de la
otra parte, «por eso

queríamos antici-
parnos y ver cómo
de buena manera se
hacen estos progra-
mas, pedirle discul-
pas a la gente que
ha tenido problemas
con los pagos, pero
no es responsabili-
dad del GORE», in-
dicó León.

«Con el nuevo
cambio de normas
nosotros esperamos
que el Ministerio de
Trabajo diga luego
qué va a hacer con
los programas,
para el GORE es in-
viable y ya lo vi-
mos», cerró el Con-
sejero Regional.
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Comienzan preparativos para ‘I Feria
Regional Laboral’ del Valle de Aconcagua

La alcaldesa Carmen Castillo, junto al director
regional del Sence, Víctor Vilaza.

La ‘Feria Regional Laboral’ se realizará por primera vez en el valle y tendrá a la Plaza Cívica de
San Felipe como punto de encuentro, en esta instancia que se desarrollará el próximo 12 de
octubre.

• Instancia organizada por el Sence,
tendrá lugar en la Plaza Cívica de San
Felipe el próximo 12 de octubre.-

Este jueves co-
menzaron los prime-
ros preparativos para
lo que será la ‘Feria
Regional Laboral’,
organizada por el
Servicio Nacional de
Capacitación y Em-
pleo (Sence), la cual
llegará por primera
vez al Valle del Acon-
cagua debido a que
siempre se ha realiza-
do en Valparaíso. La
instancia tendrá lu-
gar en la Plaza Cívica
de nuestra comuna,
el próximo 12 de oc-
tubre.

En la semana re-
cién pasada, el direc-
tor regional del Sen-
ce, Víctor Vilaza, es-
tuvo en el lugar don-
de se desarrollará esta
feria, acompañado de
la alcaldesa Carmen
Castillo, para comen-
zar a hacer los prime-
ros estudios, los que
tuvieron que ver con
tomas de medidas del
terreno, así como una
revisión de planos
para la instalación de
las distintas empresas
y servicios que esta-
rán disponibles para
la comunidad.

La iniciativa, que
comprende recursos
cercanos a los
$35.000.000, se cen-
tra en los índices de
desempleo que se re-
gistran en la región.
La idea es entregar
una amplia parrilla de
ofertas laborales que
comprendan las pro-
vincias de San Felipe
y Los Andes, y entre-

garlas a la comuni-
dad, donde ya se tie-
ne una expectativa de
poder tener más de
1.000 puestos de tra-
bajo disponibles en la
instancia, que tendrá
un horario de 09:00 a
18:00 horas.

Respecto a las pri-
meras preparaciones
para lo que será esta
Feria Regional Labo-
ral en San Felipe, el
director regional del
Sence, Víctor Vila-
za, detalló que «esta-
mos súper contentos,
porque va a ser la
primera vez que el
Sence trae su Feria
Regional Laboral al
Valle del Aconcagua,
a las provincias de
Los Andes y San Feli-
pe, ya que siempre lo
hacíamos en Valpa-
raíso, va a ser la pri-
mera vez que lo rea-
licemos acá. Hoy
(jueves) estuvimos
junto con la consulto-
ra que va a realizar
este evento, estuvi-
mos ahí tomando las
medidas para entre-
gar la carpa con to-
dos los módulos. Nos
acompañó la alcalde-
sa Carmen Castillo, a
revisar los planos
para poder ubicar
donde van a estar las
empresas, donde van
a estar los servicios
públicos que nos van
a acompañar, todas
las Oficinas Munici-
pales de Información
Laboral (OMIL) de
ambas provincias,
así que estuvo súper

entretenido y muy
provechosa la tarde
acá en la comuna de
San Felipe».

En relación al lu-
gar escogido para el
desarrollo de este
evento del próximo
mes, el director expli-
có que «San Felipe
g e o g r á f i c a m e n t e
está como en el me-
dio, si tomamos por
un lado Calle Larga,
San Esteban y por el
otro lado Llay Llay y
Catemu, más o me-
nos San Felipe está
geográficamente en
el medio y es por eso
que elegimos esta co-
muna para poder
realizar esta feria la-
boral, la primera que
realizamos en el Va-
lle del Aconcagua y la
vamos a hacer en la
Plaza Cívica. Va a ser
el 12 de octubre des-
de las 09:00 y hasta
las 18:00 horas.

«Considerando
los índices de desem-
pleo que tenemos en
la región, una de las
labores que tiene el
Sence es hacer las
gestiones con empre-
sas y entregarles
oportunidades labo-
rales a las personas,
y eso es lo que preci-
samente hacemos
acá, entonces, agru-
pamos todas las ofer-
tas laborales que te-
nemos en ambas pro-
vincias y las llevamos

a esta feria, llevamos
a las empresas a ese
lugar para que ofrez-
can sus puestos de
trabajo y las perso-
nas puedan ir allí a
poder postular a es-
tas ofertas labora-
les», expresó.

También se refirió
a la variedad de áreas
que comprenderán
estas ofertas labora-
les, precisando que
«la verdad es que es
súper amplio, por
ejemplo, en esta épo-
ca del año probable-
mente van a haber
muchas empresas
que van a estar ha-
ciendo levantamien-
tos para la tempora-
da de packing, la
temporada de todas
las labores agrícolas
que hay en esta zona;
ahí también vamos a
tener algunas empre-
sas que prestan servi-
cios a la minería, em-
presas del comercio,
en fin. Tenemos la
verdad que súper
amplio, entonces,
van a haber ofertas
laborales de todo
tipo, para cualquier
edad y para cual-
quier preparación
académica; o sea,
puede haber para
profesionales, para
no profesionales, por
lo tanto, las personas
que estén buscando
empleo, que quieran
buscar otra alterna-

tiva laboral, seguro
van a tener ahí algu-
na oportunidad».

Además, Vilaza
estableció que parte
de la misión del Sen-
ce, es justamente el
desarrollo de este tipo
de iniciativas, la cual
compromete recursos
cercanos a los 35 mi-
llones de pesos. «No-
sotros somos el Servi-
cio Nacional de Ca-
pacitación y Empleo
y la labor que reali-
zamos con las ofici-
nas de intermedia-
ción laboral, noso-
tros tenemos unos
convenios de colabo-
ración con ellos,
transferimos este año
cerca de 1.100 millo-
nes de pesos a todas
las OMIL en la re-
gión, precisamente
para fortalecer su
trabajo. Tenemos eje-
cutivos de atención
de empresa, que pre-
cisamente hacen es-
tos levantamientos
en cada una de las
empresas, buscando
estos puestos de tra-
bajo que finalmente
vamos a ofrecer tan-
to en las OMIL y aho-
ra vamos a concen-
trar todo eso en la fe-
ria.

«La inversión
para esta feria es de
alrededor de 35 mi-
llones de pesos, que se
van a invertir en la
logística propiamen-
te tal, en los aparatos
de sonido, en los te-
mas de publicidad, en
los pasacalles, todos
esos temas más bien
administrativos, lo-
gísticos y publicita-
rios son los que se
van a transferir para
este evento, para que

las personas puedan
acceder a estas ofer-
tas laborales y estos
beneficios, y final-
mente acercar el em-
pleo a las personas»,
dijo.

Finalmente, el di-
rector regional del
Sence reconoció una
alta expectativa para
la realización de esta
feria, donde además
dispondrán de buses
de acercamiento para
la Provincia de Los
Andes. «Tenemos
muchas expectativas,
como es la primera
vez nos va a dar una
imagen de la partici-
pación que vamos a
tener acá en esta
zona de la región y
queremos llegar a los
mil puestos de traba-
jo disponibles, por lo
tanto, queremos que
lleguen más de mil
personas, que llegue
harta gente, donde
vamos a estar todo el
día desde las 09:00
hasta las 18:00 ho-
ras, disponibles ahí
en esta plaza, para
que las personas pue-
dan acercarse acá.
Vamos a tener tam-
bién buses de acerca-
miento desde la Pro-
vincia de Los Andes a
la Plaza Cívica, para
que la gente se les
haga más fácil acer-
carse a este espacio,
conocemos también
las dificultades de
movilización que te-
nemos en este sector
de la región, que está
en toda la provincia,
pero principalmente
acá, entonces, es por
lo mismo que vamos
a contemplar esa
ayuda también», ce-
rró.
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Sesenta mujeres de la
provincia dieron vida a Feria

Desafío Mujer Emprendedora

Un total de 60 mujeres dieron vida a la Feria Desafío Mujer Emprendedo-
ra que estuvo este fin  de semana en la Plaza de Armas de San Felipe.

• Durante tres días, las mujeres de
toda la provAincia tuvieron la opor-
tunidad de ofrecer sus productos.-

Como una forma
de fomentar sus em-
prendimientos y
darles nuevas opor-
tunidades laborales,
es que durante este
fin de semana se de-
sarrolló la Feria
Desafío Mujer
Emprendedora en
la Plaza de Armas de
San Felpe. Un total
de 60 mujeres em-
prendedoras de toda
la provincia fueron
las que participaron
de este evento finan-
ciado por el Gobier-
no Regional (GORE)
de Valparaíso y eje-
cutado por la Funda-
ción Asimet.

Esteban Vega,
coordinador del Pro-
grama Mujer Em-

prende, señaló que
«el programa desa-
fío mujer emprende
es desarrollado por
la fundación Asimet
y financiado por el
GORE. Es un pro-
grama orientado a
fomentar el em-
prendimiento feme-
nino formando una
gran red de em-
prendedoras en la
región de Valparaí-
so, en distintos nive-
les, desde aquellas
mujeres que tienen
la idea de empren-
der, hasta aquellas
mujeres que llevan
años emprendiendo

y que quieren dar un
paso».

En este mismo
contexto, Vega deta-
lló que «lo hacemos
a través de cuatro
componentes, accio-
nes de capacitación,
acciones de difu-
sión, articulación de
redes y apoyos eco-
nómicos orientados
a la formalización
de los emprendi-
mientos».

Es así que desde
el viernes y hasta el
domingo se llevó a
cabo esta feria en la
que participaron 60
mujeres ofreciendo

todos sus productos;
«estamos en la pro-
vincia de San Felipe
junto a 60 empren-
dedoras que están
participando de una
feria de emprendi-
miento en la ciudad
de San Felipe y que
participaron de un
seminario para for-
talecer sus habilida-
des para el empren-
dimiento», agregó el
coordinador.

Por su parte, la

alcaldesa Carmen
Castillo destacó el
trabajo realizado y
relevó la importan-
cia que tiene todo
esto para las mujeres
emprendedoras de
la provincia.

«Agradecer en
primer lugar al Go-
bierno Regional por
este programa que
ha sido permanente,
agradecer a Asimet
que está presente a
través de esta fun-

dación que nos da
un potencial enorme
para nuestras muje-
res emprendedoras
y es importante,
porque detrás de
cada una de ellas
hay familias, perso-
nas que dependen
muchas veces eco-
nómicamente de
ellas, y darles estas
oportunidades es
algo que valoramos
enormemente», se-
ñaló la edil.
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En Hermanos Carrera con Bernardo Cruz:

Vecinos del Barrio Miraflores esperanzados en que se
concrete un gran proyecto en sitio eriazo usado como basural

Jesús Chaparro Jiménez, presidente de la Jun-
ta de Vecinos Barrios Miraflores.

Los vecinos del
Barrio Miraflo-
res, encabezados
por su presidente
Jesús Chaparro
Jiménez, se están
reuniendo con re-
presentantes de la
Municipalidad de
San Felipe para ir
trabajando en un
proyecto definitivo
que se instalará en el
sitio eriazo en la in-
tersección del las
avenidas Hermanos
Carrera con Bernar-
do Cruz, en el sector
oriente de nuestra
ciudad.

Así se desprende
de la conversación
con nuestro medio,
donde Chaparro in-
dicó que «se realizó
una mesa de traba-
jo con la Municipa-
lidad y ahora tene-
mos de aquí a fin de
mes una reunión
nuevamente con el
municipio, donde ya
va a quedar perpe-
tuo, se supone, el
nuevo proyecto, así
es que en buena
hora de Dios que las
cosas resulten, ya
que se despriorizó
un proyecto, que

ahora la autoridad
se ponga las pilas
con nosotros y se
realice uno, que yo
creo va a ser muy
provechoso para
San Felipe y para la
gente del barrio Mi-
raflores».

- ¿Qué proyec-
to es en definiti-
va?

- En el fondo la
idea es que ahí, com-
pletando todo el sec-
tor, los vecinos pi-
dieron una sede co-
munitaria parecida a
la de Ayecam, la que
nosotros pedimos
que tenga ese uso, de
un salón para 200
personas y tengan 5
set como por ejem-
plo maquinaria de
ejercicio, una sala de
kinesiología y medi-
cina alternativa. Eso
va a servir para la
gente de San Felipe
y para el barrio, ade-
más la multicancha
que se pide es una
cerrada que también
va a cumplir la mi-
sión de la gente de
movilidad reducida,
que pueda en silla de
ruedas hacer ejerci-
cios, hacer deporte,

y que al igual sirva
para la comunidad el
barrio, para los ni-
ños que quieran ha-
cer ejercicio y jugar.
Además de eso, que
tenga una plazoleta y
juegos, eso es en el
fondo.

- ¿Tienen espe-
ranza que se con-
crete este proyec-
to?

- La autoridad se
comprometió que
eso podía ser parcial,
o sea se hace un pro-
yecto macro como
tal, pero primero va
la sede, después vie-
ne la multicancha,
etc., eso es lo que se
comprometieron los
Cores (consejeros re-
gionales) a San Feli-
pe, al barrio y por el
mismo tema de la
forma en que se des-
priorizó un proyecto.

- Hay que ocu-
par ese espacio.

- Hay que ocupar
ese espacio porque
ahora está converti-
do en basural. Bue-
no, mientras ese
proceso empieza,
son 6 meses, la mu-
nicipalidad dijo que
iba a colocar luces,

iluminar ahí, enton-
ces iba a colocar
maicillo y juegos,
asientos que hay
para jugar ajedrez,
para ocupar por
mientras el espacio y
que no esté conver-
tido en basural, de
eso se trata la re-
unión que viene para
concretar dicho pro-
yecto ya definitivo y
afinarlo con Secplac
y que empiece a rea-
lizarse y pasen las
platas. (…) Espere-
mos que las palabras
y los compromisos
que se hicieron se
hagan reales, porque
ya son 14 años que a
nosotros nos ‘baypa-
searon’, disculpe que
se lo diga así, porque
en realidad así se
siente uno como ciu-
dadano, aplastado,
entonces esperando
que las autoridades
tengan la empatía
social y de poder
realizar algo concre-
to y definitivo para
todo San Felipe y el
barrio.

- Ojo que vie-
nen elecciones el
próximo año

- Bueno, ojalá
que la gente real-
mente cuando le van
a pedir el voto, lo
hagan de corazón,
porque mucha gente
pide cosas y después
no cumple. A mí me
carga esa gente, me
gustan las cosas
pan-pan, vino-vino
como se dice; si no lo
voy  hacer, no lo
haga, pero diga me
equivoqué o me
comprometo, eso

creo que la palabra
lo que hoy día im-
porta en el ser hu-
mano, porque ya no
se está creyendo en
las personas y eso es
terrible.

- ¿Usted está
comunicando a
los vecinos todo
lo que está pasan-
do?

- Sí, estamos to-
talmente comunica-
dos por WhatsApp,
así es que ahora es-
tamos en espera de
ya una respuesta de
la Municipalidad,
cuándo vamos a ha-
cer la reunión, si el
30 o el lunes y vamos
a dar la fecha con-
creta de la reunión.

- ¿Qué pasa
con arreglos del
camino, la calza-
da?, porque uste-
des también te-
nían pasajes ma-
los.

- Ese es otro
tema, otro carril, ha-
blemos en ese senti-
do. Se supone que
ahí hay un proyecto
de arreglar unas ca-
lles como tal, pero se
había pedido pavi-
mentación partici-

pativa, pero noso-
tros no podemos in-
gresar a ese tema
porque el barrio de
nosotros lo ocupa
casi toda la ciudad,
porque tiene el pasa-
dizo hacia el hospi-
tal, al supermercado
entonces no entra-
mos en esa línea.
Aquí yo creo tiene
que ponerse las pilas
con la parte del
MOP, no sé quién ve
esa parte, Vialidad o
Serviu de hacer un
proyecto para pavi-
mentar y arreglar las
calles, porque real-
mente le pusieron
un arreglo parche en
el fondo y ya hoy día
se está saliendo
todo, vamos a pasar
a lo mismo y quedó
pendiente la señalé-
tica  y otros temas de
los lomos de toro
que también están
pendientes.

Cabe recordar
que en su momento
el municipio dijo que
iba a instalar un cen-
tro gastronómico en
ese lugar, algo que
fue rechazado por
los vecinos teniendo
que ser descartado.
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Dirigentes presentan carta pidiendo se
nombre Delegado Presidencial Provincial

Francisco Rivera, presidente de la federación de
taxis de San Felipe.

Jannette Carrasco, presidenta del sindicato de
Chacareros de la Feria de Diego de Almagro.

• Representantes de la Feria de Die-
go de Almagro, taxis colectivos, APR
y la Cámara de Comercio de San
Felipe, presentaron esta misiva para
el pronto nombramiento de una au-
toridad provincial.-

Ya han pasado
más de 120 días sin
un Delegado Presi-
dencial Provincial
para San Felipe de
Aconcagua propia-
mente tal, y es que
pese al buen recibi-
miento de Cristian
Aravena como de-
legado biprovincial,
lo cierto es que la de-
manda de labores en
la provincia de Los
Andes, hace que se
necesite más que
nunca una autoridad
para nuestra zona.

Es así que un
grupo de dirigentes
sociales se reunieron
para presentar nue-
vamente una carta
en la propia delega-
ción de San Felipe
solicitando al Go-
bierno el nombra-
miento en un corto

plazo de un hombre
o mujer que tome las
riendas de la provin-
cia.

Jannette Ca-
rrasco, presidenta
del sindicato de Cha-
careros de la Feria
de Diego de Alma-
gro, señaló que «es-
tamos igual, no he-
mos tenido ningún
avance, estamos es-
tancados con ese
tema, estamos con
otros dirigentes
para dejar una soli-
citud nuevamente
en la Delegación
porque no ha habi-
do fiscalización de lo
que involucra la de-
lincuencia en la fe-
ria, hacemos el lla-
mado a que nom-
bren un Delegado,
no es posible que
siendo una provin-

cia tan amplia ten-
gamos un solo dele-
gado para las dos
provincias».

Por su parte
Francisco Rivera,
presidente de la fe-
deración de taxis de
San Felipe, sostuvo
que, en su caso, «ha
sido complicado
para nosotros, pri-
mero que todo por-
que la gente piensa
que los colectivos
trabajan hasta cier-
ta hora y no hay
más colectivos; el
problema no es ese,
sino que la gente tie-
ne miedo a salir y

los colectivos tam-
bién tenemos miedo
a salir a la calle por-
que no hay seguri-
dad».

Asimismo, Rive-
ra agregó que «la
seguridad en San
Felipe es primor-
dial, y yo creo que
el delegado presi-
dencial es práctica-
mente el jefe de la
policía y si no tene-
mos un delegado en
San Felipe, va a ser
cero posibilidades
de mejorar. El dele-
gado de Los Andes
se preocupa de su
provincia, y está

bien, pero qué pasa
con el Gobierno en
San Felipe, dónde
está él para que
nombren a un dele-
gado para San Fe-
lipe».

Ambos dirigen-
tes, junto con el pre-

sidente regional de
los APR, Humber-
to González, y di-
rectivos de la Cáma-
ra de Comercio de
San Felipe, presen-
taron esta misiva en
la delegación de San
Felipe.

Carabineros de la provincia
de Los Andes renueva su

parque automotriz

Carabineros de la provincia de Los Andes recibió nuevos vehículos.

• Nuevos vehículos arribaron a las
comunas de Los Andes, Rinconada
y San Esteban.-

Una importante
renovación de vehí-
culos tuvo Carabine-
ros de la provincia
de Los Andes en el
marco del plan que
lleva a cabo el Go-
bierno para brindar
nuevos implemen-
tos tecnológicos al
personal policial.

El coronel Clau-
dio Saavedra, pre-
fecto de Carabineros
de Aconcagua, deta-
lló que «hemos reci-
bido por parte del
Estado de Chile es-
tos 6 vehículos que
vienen a reforzar el
parque vehicular de
las comunas de Los
Andes, San Esteban

y Rinconada, parti-
cularmente; vehícu-
los que son de últi-
ma tecnología y que
nos permiten dar un
mayor confort y
mayor seguridad
para nuestros cara-
bineros y las perso-
nas que son usua-
rias».

En concreto,
«viene un vehículo a
la comuna de Rinco-
nada, una camione-
ta 4x4 a San Este-
ban, dos vehículos
4x4 a la Subcomisa-
ría Los Libertado-

res, uno para la Pre-
fectura, propiamen-
te tal, y el sexto des-
tinado a Cabildo»,
precisó el Prefecto.

En este contex-
to, el coronel
Saavedra indicó
que este trabajo
«nos permite y fa-
cilita llegar opor-
tunamente a los
distintos requeri-
mientos de parte de
la comunidad, con-
siderando que se
han renovado 19
vehículos sólo en la
provincia de Los

Andes, contentos
de poder tener las
mejores condicio-
nes para poder
brindar un mejor
servicio a la comu-
nidad».

Por su parte, el
delegado presiden-
cial biprovincial de
San Felipe y Los An-
des, Cristian Ara-
vena, destacó que
«sabemos que la se-
guridad es una ne-

cesidad planteada
por todos los veci-
nos y vecinas tanto
de nuestra provin-
cia como del país,
por lo tanto, el Go-
bierno ha hecho es-
fuerzos importan-
tes, tanto en mate-
ria presupuestaria
como en una prome-
sa que era cambiar
toda la flota de vehí-
culos de Carabine-
ros.

«Son varios ve-
hículos que han lle-
gado hasta el mo-
mento, tanto en in-
versión del Minis-
terio del Interior
como del Gobierno
Regional, y con
esto mejoramos la
seguridad y la sen-
sación de seguri-
dad que necesitan
nuestros vecinos y
vecinas»,  cerró
Aravena.
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¡Atención ajedrecistas!:

Este viernes se realiza I Torneo de Ajedrez ‘El Real’ en la Escuela Industrial

Juan González Maldonado,
uno de los organizadores
del torneo.

Un grupo de jóvenes jugando una partida a un costado del
odeón en la Plaza de Armas de San Felipe.

Este día viernes 29 de
septiembre se va a realizar
el Primer Torneo de Aje-
drez denominado ‘El Real’,
a contar de las 14 horas, en
dependencias de la Escue-
la Industrial ‘Guillermo
Richard Cuevas’ de San
Felipe.

La información la en-
tregó Martín Rojas Cés-
pedes, integrante del
Club de Ajedrez, indican-
do que la inscripción tiene
un valor de mil pesos y
será en tres categorías de
edad: de 6 a 9, 10 a 14 y de
15 a 18, con premios a los
cuatro primeros lugares en
cada categoría, quienes se
llevarán galvanos y men-
ciones honrosas.

- ¿Cuál es el objeti-
vo de este torneo?

- Poder concretarnos
como un Club de Ajedrez
en toda regla.

- ¿Cuánto tiempo
tienen ustedes?

- Nosotros como taller
empezamos el año pasado,
ahora estamos recién ini-
ciando un club para poder
ir a otros lugares y tener
más alcance.

- ¿Se practica mu-
cho ajedrez en San Fe-
lipe, cual es la visión
tuya?

- No mucho, teniendo
en cuenta la gran pobla-
ción que hay, casi nada. No
hay mucha gente que jue-
gue ajedrez

Conversamos con Ál-
varo, otro integrante del
taller, quien nos dice que
el problema del porqué la

gente no practica este de-
porte, es debido a que las
personas tienen «ideali-
zado el ajedrez, creen
que es un juego para re-
yes, algo así tremenda-
mente complicado que no
lo van a lograr entender,
pero la verdad que no, es
simplemente práctica.
Con jugar mínimo 5 par-
tidas con cualquier per-
sona vas a entender la
mecánica básica, no ne-
cesitas nada más, con 5
partidas se entiende per-
fectamente como es ju-
gar ajedrez. Si tú quieres
llegar más alto tienes que
seguir practicando con
más y más, el problema
es que tienen miedo a
equivocarse como todos,
pero ¡no! Es un juego
bastante simple si lo
comparamos con la
dama, es parecido con el
matatenas, es igual de
simple al principio, pero
uno tiene miedo de equi-
vocarse de pensar: ‘No,
es muy difícil esto, no lo
voy a poder hacer, no en-
tiendo la pieza, me pier-
do’. No, como todo en la
vida es cosa de prácti-
ca».

- O sea, la persona
que lea esta nota que se
venga para acá un día
viernes (al lado del
Odeón de la Plaza de
Armas de San Felipe),
¿ustedes les pueden
enseñar?

- Sí, yo imparto clases
de ajedrez, enseño los mo-
vimientos básicos, alguna

De izquierda a derecha Juan González Maldonado, Vivia-
na Cuevas, Lina Céspedes y Bairon Álvarez, organizado-
res del evento.

apertura, todo eso es lo
que yo hago.

- ¿Eso tiene algún
costo?

- No, es totalmente
gratis, solamente vienen y
dicen: ‘No sé jugar aje-
drez, quiero aprender un
poco’. Yo les diré: ‘De in-
mediato, siéntate aquí, yo
te enseño’. Totalmente
gratis los movimientos
básicos, si con saber el
movimiento de 9 piezas
tienen todo listo, con el
movimiento de 4 ya tienen
una apertura… que no le
tengan miedo, no es tan
difícil como creen.

Por su parte uno de los
organizadores del torneo,
Juan González Maldo-
nado, agradeció a través
de nuestro medio a quie-
nes lo han apoyado, seña-
lando que el origen de este
torneo se debió a una idea
que tuvieron en conjunto
con unas apoderadas;
«porque el ajedrez actual
es efecto de la pandemia,
muchos de estos niños
empezaron a jugar online,
entonces era la idea de
armarles algo para que
fueran a competir y aba-
ratar costos, porque por
ejemplo mi nieto ya lo he
llevado a 3 torneos en la
región Costa, y obviamen-
te que sale muy oneroso,
entonces si van 2-4 obvia-
mente se van dividiendo
los gastos y sale mucho
mejor», dice.

Ahora por qué partir
con un torneo, González
Maldonado dice que la
idea es formar un club
«para poder ser federado
y postularlos a los ran-
king. Ya hemos logrado
algunos auspicios ayudas
para la formación del club
y premios para esto», se-
ñala.

- Bien, agradézcale
a esa gente que confió
en ustedes.

- Sí, por ejemplo Ricar-
do Carlos del Restorán La
Ruca nos aportó las meda-
llas. Taxis Renacer nos
está aportando tableros; la
tienda ‘Los Tres Herma-
nos’ también nos aportó

tableros. Estamos en con-
versación con otras perso-
nas y la productora NOVA-
CDC producciones de acá
de San Felipe, nos está
aportando con algunos
galvanos y hay comprome-
tidas otras cosas que van a
estar llegando en el trans-
curso de estos días, pero
como te digo, la idea final
es lograr formar un club
para que estén funcionan-
do y puedan jugar, practi-
car y todo.

- A propósito que se
está armando una nue-
va constitución, ¿sería
bueno o podría haber-
se tomado en cuenta el
ajedrez como una
rama obligatoria en los
establecimientos?,
porque es desarrollar
la mente.

- Bueno, ahí entra-
mos a otro plano, tanto el
ajedrez como la educa-
ción cívica y otras cosas
más deberían estar con-
sideradas como ramos
obligatorios, porque el
ajedrez te abre la mente
como dices, te permite
pensar, tener mejor ra-
ciocinio y saber improvi-
sar, ya que es lo que mu-
cho falta hoy en día a los
muchachos, que es saber
pensar porque es todo
muy automático, compu-
tarizado, mecanizado,
entonces hace falta que
los niños piensen y que
aprendan a pensar.

- O por último qué
sea un ramo, algo así.

- O que el mismo mu-
nicipio. Nosotros pedimos
el Buen Pastor, mandamos
correos a la encargada de
Cultura, nunca nos res-
pondió… nunca nos res-
pondió. Pero sí estos días
lo han prestado para una
actividad política, enton-
ces gracias a otras gestio-
nes logramos conseguir-
nos la Escuela Industrial
donde va a ser el torneo.
Falta apoyo tanto de los
colegios, a lo mejor del
ministerio a nivel guber-
namental, indistintamen-
te el gobierno que sea, pero
falta apoyo para este tipo
de cosas, si no todo es fút-
bol.

Señalar que son
aproximadamente unos 12
los integrantes del taller de
ajedrez que se reúnen al
costado del odeón de la
Plaza de Armas, pero an-
tes estaban en el subterrá-
neo de la Municipalidad de
San Felipe, «pero ahora,
como estaba ocupado, nos
vinimos acá a la Plaza
para poder seguir con el
tema», concluye.
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Trasandino tuvo un partido casi perfecto al golear 4 a 1 a Real San Joaquín

El 4 a 1 del sábado último alejó a Trasandino de
manera definitiva de la parte baja de la tabla.

Un triunfo cate-
górico de 4 goles a 1,
que le otorga de ma-
nera definitiva la
tranquilidad en la
tabla de posiciones,
fue el que el sábado
último obtuvo Tra-
sandino de Los An-
des sobre el Real
San Joaquín.

El partido corres-
pondiente a la vigé-
simo tercera fecha
del torneo C del fút-
bol nacional, se jugó

en el estadio Regio-
nal andino, recinto
en el que los aconca-
güinos fueron tem-
pranamente sor-
prendidos cuando a
los 5 del primer
tiempo, Paolo
Ugarte abrió el
marcador a favor del
forastero.

La diana visitan-
te terminó por con-
vertirse en un cache-
tazo muy efectivo ya
que no hizo otra cosa

que despertar al
‘Cóndor’. En el 14’
Adrix Jara empare-
jó el tanteador. Más
tarde, en el 27’ para
ser más precisos, el
goleador Federico
Cezar se hizo pre-
sente por primera
vez en el marcador al
poner el 2 a 1.

Trasandino con-
firmó el triunfo y go-
leada en el segundo
lapso con los tantos
de Aldrix Jara (59’) y

Federico Cezar en el
69’, sellando un 4 a 1
feliz, que si bien es
cierto no tiene mayor
relevancia en lo que
tiene que ver con el
ascenso, sí facilita a
los dirigidos de Cé-
sar Bravo, encarar
de manera más tran-
quila el tramo final
del torneo, porque
los 29 puntos lo ale-
jan bastante de la
parte baja de la tabla
de posiciones.

El Uní se despidió del título y
complica sus opciones de liguilla

al caer 1 a 0 ante Cobreloa

La falta de ambición provocó que lo sanfelipeños no llegaran muy segui-
do hasta la zona defensiva naranja.

En el ‘Zorros del Desierto’ el Uní Uní terminó sucumbiendo 1 a 0 ante
Cobreloa.

Cobreloa puso
la lápida a las aspi-
raciones de Unión
San Felipe por se-
guir metido en la pe-
lea grande del cam-
peonato de la Prime-
ra B, al vencer a los
albirrojos por la
cuenta mínima en el
partido disputado al
mediodía de ayer en
el estadio ‘Zorros del
Desierto’ de Calama.

La escuadra al-
birroja mostró un
juego afiatado y tác-
tico durante el pri-
mer lapso. Con eso
logró contener a los
mineros que a ratos
se vieron descon-
certados al no po-
der hacerse de la te-
nencia del balón.
Sin embargo, el
control de la esféri-
ca número 5 no se

transformó en
oportunidades de
gol, por lo que el
dominio albirrojo
fue intrascendente
al no hacerle daño a
los anfitriones. Lu-
jan fue su hombre
en ofensiva más im-
portante.

En la segunda
mitad las cosas len-
tamente fueron
cambiando, ya que

a medida que el
tiempo avanzaba,
Cobreloa pisaba
con mayor frecuen-
cia el área aconca-
güina.  Cerca del
cuarto de hora del
complemento, ya
se reflejaba clara-
mente el Uní Uní
solo se estaba dedi-
cando a resistir,
cualquier embate
ofensivo solo se re-
mitía a un balón
largo o contragol-
pe.

Fue en el minu-
to 65 cuando el par-
tido tomó su rumbo
definitivo, cuando

Cristian Insau-
rralde anotó el ex-
clusivo gol que per-
mitió a los loínos
quedarse con un
triunfo gravitante a
raíz que desde ayer
son el nuevo y ex-
clusivo líder de la
división. Por su
lado Unión San Fe-
lipe quedó en una
situación delicada,
ya que ahora debe-

rá luchar por conso-
lidar su participa-
ción en la postem-
porada, debido a
que ahora y a falta
de tres fechas para
que concluya la fase
regular, solo tiene 3
puntos más (40-37)
que el AC Barne-
chea.

Desde ahora para
los de Lopez, es a
todo o a nada.

SE VENDE POR TRASLADO
SEPULTURA

PARQUE DE AUCO
TRATAR AL CELULAR

+569 88609961
Papeles al día - Precio Conversable
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AMOR: Recuerde que debe aprender de su
pasado para que las cosas no le vuelvan a
ocurrir. SALUD: Cuidado con la hipertensión.
DINERO: Lo importante es enfocarse en su-
perar el mal momento que pudo haber pasa-
do en lo económico. COLOR: Burdeo. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Siempre hay un corazón para alguien,
simplemente el punto está en darse cuenta quien
es esa persona. SALUD: Intente animarse un
poco más. DINERO: Desaprovechar una opor-
tunidad puede terminar costando caro, y más
cuando se ha esperado por ella tanto tiempo.
COLOR: Crema. NÚMERO: 3.

AMOR: No haga cosas que pudieran termi-
nar confundiendo a esa persona. Las cosas
deben estar claras desde un principio. SA-
LUD: No sirve de nada lamentarse luego de
no haberse cuidado. DINERO: No desperdi-
cie sus recursos en tonteras. COLOR: Ma-
rengo. NÚMERO: 5.

AMOR: No siempre hay que dejarse llevar,
ya que en lo sentimental también hay perso-
nas con malas intenciones. SALUD: Cuida-
do con alterar la armonía de su organismo.
DINERO: Planifique, no se lance a algo sin
haberlo estudiado detenidamente. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 7.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El cariño debe ser bien aprovecha-
do, en especial si se lo entregan en forma
incondicional. SALUD: Evite caer en vicios
peligrosos que solo acabarán con su vida.
DINERO: no debe postergar por más tiempo
los pagos pendientes. COLOR: Granate.
NÚMERO: 17.

AMOR: Escuchar a la persona amada nun-
ca a sido ni será una pérdida de tiempo, eso
puede ayudar a aclarar muchas cosas. SA-
LUD: Ponga especial cuidado en la salud de
los suyos. DINERO: Con impaciencia no se
consigue nada. COLOR: Amarillo. NÚMERO:
16.

AMOR: Trate de que las cosas se manten-
gan claras entre ustedes, así se evitará más
de una complicación. SALUD: No se exce-
da, eso daña más su salud. DINERO: Sea
paciente y verá como todo irá mejorando. Las
cosas poco a poco toman forma. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 25.

AMOR: Cada suceso en su vida termina sien-
do en ingrediente para convertirlo/a en la
persona que es hoy en día. SALUD: Trate
de fortalecer más su autoestima. DINERO:
No deje que sus objetivos se estanquen, re-
cuerde que el éxito se logra con constancia.
COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 4.

AMOR: Esa persona puede llegar a ser la
luz de su vida si es que le da la oportuni-
dad. SALUD: Tómese algún instante para
disfrutar de la vida, pero sea prudente por
favor. DINERO: No pierda el horizonte ha-
cia donde quiere dirigirse. COLOR: Lila.
NÚMERO: 31.

AMOR: Los momentos se deben buscar. No
busque excusas cuando se trata de pasar
tiempo con sus seres queridos. SALUD: Dis-
frute la vida y evite malgastarla. DINERO:
Vea con un poco de desconfianza esos ne-
gocios que parecen ser lo máximo. COLOR:
Azul. NÚMERO: 2.

AMOR: Enfóquese en encontrar la felicidad
y no deje que la opinión de una tercera per-
sona le impida esto. SALUD: Recrearse le
permitirá sentirse mejor. DINERO: Ponga
todo su talento en el trabajo para que sus
superiores vean el valor que tiene y cuanto
le necesitan. COLOR: Blanco. NÚMERO: 8.

AMOR: Un mal momento no debe arruinar
las cosas entre ustedes. Tome las cosas de
una manera más simple y sin complicarse.
SALUD: Trate de alejarse de las tensiones.
DINERO: No cree castillos en el aire ya que
estos en la realidad pueden quedar en nada.
COLOR: Verde. NÚMERO: 36.
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Departamento de Deportes municipal
invita a participar de más de 30 talleres

Esteban Herrera, coordinador Departamento de Deportes
de la Municipalidad de San Felipe.

• Añadiendo talleres de ‘Pádel’ y ‘Boxeo’, es-
peran que la comunidad se siga sumando a
estas iniciativas gratuitas, las que acaban en
noviembre.-

Ya comenzada la épo-
ca primaveral, desde el
Departamento de Depor-
tes de la Municipalidad
de San Felipe destacaron
los múltiples talleres gra-
tuitos disponibles para la
comunidad en esta últi-
ma parte del año, donde
el objetivo, justamente
acompañado de tempe-
raturas más cálidas, es
fomentar el deporte y la
actividad física al aire li-
bre.

Los más de 30 talleres
comenzaron el pasado
mes de abril y acaban el
próximo noviembre,
donde tuvieron una pe-
queña pausa por las cele-
braciones de Fiestas Pa-
trias, para retomar esta
reciente semana las acti-
vidades deportivas, las
cuales comprenden la in-
corporación de nuevos
talleres como el de ‘Pá-
del’, ‘Boxeo’ y la amplia-
ción del ‘Gimnasio Co-
munal’.

Slackline’, ‘Fútbol’,
‘Gimnasia Rítmica’, ‘Pa-
tinaje Roller’, ‘Skate’ y
muchos otros, son parte
de las iniciativas que se
desarrollan tanto en sec-
tores urbanos como rura-
les y solo algunas requie-
ren previa inscripción,

como son el ‘Pádel’ o la
ocupación del ‘Gimnasio
Municipal’, la cual se
hace mediante correo
electrónico, a
deportes@munisanfelipe.cl.

En este sentido, Este-
ban Herrera, coordina-
dor Departamento de
Deportes de la Municipa-
lidad de San Felipe, indi-
có que «la parrilla de ta-
lleres programáticos que
tiene la municipalidad a
través del Departamen-
to de Deportes, que co-
menzaron en el mes de
abril, finalizan en el mes
de noviembre, donde
claro, se da el énfasis
precisamente durante el
segundo semestre con el
cambio de estación para
primavera, que fomenta
de alguna manera u otra
la actividad física al aire
libre.

«Tenemos talleres
para diferentes gustos y
también para diferentes
edades, dentro de los
cuales nos encontramos,
por ejemplo, con ‘Zum-
ba’, nos encontramos
con ‘Fútbol’, continua-

mos con la Escuela Mu-
nicipal de la misma dis-
ciplina, ‘Tenis Infantil’,
también tenemos ‘Tenis
Adulto’, ‘Pádel’ también,
un gimnasio comunal.
Para la gente mayor te-
nemos, por ejemplo,
‘Taichi’, ‘Bozzu’ por nom-
brar algunos, ‘Yoga’ y
también preocupados
sobre todo de la salud
mental y física de las
personas, y bueno, tam-
bién están desplegados
en diferentes sectores de
la comuna, tanto secto-
res rurales como secto-
res urbanos», estableció.

También se refirió a la
incorporación de nuevos
talleres, explicando que
«tenemos talleres que se
han ido incorporando,
muchos de los mismos
que han vinculado más
sectores en específico,
como otros se han ido in-
corporando como bien
tú dices, donde, por
ejemplo, tenemos el ta-
ller de ‘Pádel’, que tiene
una nueva metodología
de trabajo, también te-
nemos el Gimnasio Co-

munal ampliado, tam-
bién continuamos con
taller de ‘Boxeo’, femeni-
no y masculino. En sí, va
en mucho de lo que bus-
camos nosotros, que es
fomentar la actividad fí-
sica tanto en sedes co-
munitarias como en
multi-canchas de dife-
rentes sectores».

Además, Herrera re-
cordó que todas estas
instancias son gratuitas
para la comunidad, ade-
más de explicar cuáles
son aquellos que requie-
ren de previa inscripción.
«Mencionar que todos
nuestros talleres tienen
una gratuidad, a la vez,
toda persona puede par-
ticipar no solamente en
uno, si bien gusta pueden
participar en más de al-
guno y va dirigido a di-
ferentes públicos objeti-
vos, desde infantes con
talleres de psicomotrici-
dad en jardines infanti-
les, pasando por infanti-
les, adolescentes, adultos
y personas mayores
arriba de 50 años.

«Tenemos dos talle-
res que por temas de im-

plementación deportiva
o ya sea por horario en
su recinto, necesita ins-
cripción previa, como es
el taller de ‘Pádel’, que
tienen que mandar sus
datos generales al co-
rreo de deportes de la
municipalidad y tam-
bién el ‘Gimnasio Comu-
nal’ que necesita inscrip-
ción previa, asociado a
que el horario de funcio-
namiento del propio re-
cinto con su grupo per-
sonal», precisó.

Finalmente, el coor-
dinador del Departa-
mento de Deportes ex-
tendió la invitación a los
vecinos que quieran dis-
frutar de los diversos ta-
lleres en esta parte final
del año. «Invitamos a
toda la comunidad de
San Felipe a participar
en nuestros talleres de-
portivos, son todos gra-
tuitos para la comuni-
dad, pueden buscar más
información en nues-
tras redes sociales o
bien llamar a nuestro
número de teléfono, que
la municipalidad tiene
para informar», cerró.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difí-
ciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y
amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nues-
tro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido
la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os
honra e invoca universalmente como patrón de los casos di-
fíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable
y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos con-
cedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha
perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran ne-
cesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particu-
larmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo
publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concede-
rá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los esco-
gidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                               B.N.


